

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 8 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2727

El Gobierno de México prosigue disponiendo de los templos a su antojo La Casa Blanca Americana valorada en 22 millones de pesos

Calles continúa disponiendo de los templos a su antojo

México.—El Ejecutivo Federal ha dado a luz por medio de la secretaria de Hacienda unos decretos según los cuales se ordena que varios templos ubicados en distintos lugares de la república, así como sus anexos, dejen de estar en lo sucesivo destinados al culto católico y pasen a otros usos.

La mayor parte de los templos mencionados serán destinados a bibliotecas y salones para conferencias populares.

El hecho, aunque nada tiene de particular dentro de régimen de despojos que impera en la república desde hace años, ha causado la consiguiente sorpresa e indignación, pues se considera enteramente arbitrario este procedimiento, ya que los templos han sido construidos con dinero del pueblo católico, con trabajo del pueblo católico y para fines exclusivamente religiosos.

No tiene ningún derecho el Estado de apoderarse de lo ajeno, ni de tal suerte robar los templos para destinarlos a otros fines distintos.

Si el gobierno—dicen todos—tiene tanto empeño en abrir escuelas, bastaría con que dejase libertad para que existan los millares de escuelas que ha clausurado.

99 años de prisión, fue la sentencia para el reo de Taos

Taos.—José Cruz Mestas, de 17 años de edad fue sentenciado ayer a 99 años de prisión, por el asesinato proditorio del profesor De Weiss, y por las heridas sufridas por el señor Moburg, quien acompañaba al

profesor y a su esposa, a un picnic, encontrando en el bosque al pastor Mestas armado de una escopeta.

Mestas por toda defensa confesó haber cometido el crimen diciendo que el "diablo se le había metido" y no supo por qué lo hizo. Los médicos que lo examinaron, dijeron que su cerebro estaba normal, y que no estaba loco como la defensa quería hacerlo aparecer.

Fue valorizada la Casa Blanca y sus Dependencias

Washington.—Según la tasación que se ha hecho de las propiedades del gobierno, la Casa Blanca tiene un valor de \$ 22,000,000 y si el presidente Coolidge tuviera que pagar sus contribuciones por esas propiedades pagaría al tesoro público la suma de \$ 374,000 anuales, cinco tantos más que el sueldo que disfruta. El capital que se supone invertido en las propiedades federales es de \$ 53,000,000.

Fue muy concurrido el entierro del campeón negro Flowers

Atlanta.—La ciudad rindió un respetuoso tributo al notable negro "Tiger Flowers" al efectuarse los funerales del excampeón de medio peso, rodeando el féretro miles de personas blancas y negras.

El cadáver se llevó al palacio municipal a invitación de las autoridades; muchas coronas de flores se colocaron sobre el féretro que guardaba los restos mortales del negro boxeador.

Los niños descendientes de chinos, no se admiten en las Escuelas de niños americanos

Washington.—Marta Lunn

es una niña americana de ascendencia china, que vive en el distrito escolar del Mississippi.

Al llegar a la edad de nueve años, su padre Gong Lunn, resolvió darle educación enviándola a la escuela de Rosedale.

La directora de la escuela la devolvió diciéndole que no

se admitían pupilos de origen chino en las escuelas del Mississippi. Lunn consultó con un amigo, el que le dijo que siendo la niña americana tenía derecho de asistir a las escuelas del país, presentando su demanda ante una corte local.

La Suprema Corte, ante la que subió la demanda de Lunn acaba de fallar que la niña

Marta Lunn si quería educarse debería ir a las escuelas de los negros que son en donde se educan los niños de color diferente al blanco.

La corte local, de acuerdo con esto, decidió que los niños de raza de color deben concurrir a las escuelas establecidas para dicha raza y no a las escuelas de los niños blancos.

A María Inmaculada

¡Oh Virgen la más santa y la más pura!
Tú que del mortal fuiste bella aurora
Y eres bálsamo suave del que llora,
Mírame con amor y con dulzura.

Raudal inagotable de ternura
Para el alma que te ama, ¡Oh María!
Disipa del error la sombra impía,
Con la luz virginal de tu hermosura.

Al preservarte Dios Inmaculada,
Para ser de Jesús Madre adorada,
Te hizo la criatura más gloriosa.

¡Oh Madre del Amor de los amores!
Guiado por tus puros resplandores,
A la Gloria condúceme amorosa.

Fr. Zenón de Arenys de Mar
O. M. C.

El Seminario terminó su gloriosa temporada deportiva invicto

El domingo 4 p. p. se llevó a efecto una partida de balompié en la ciudad de Barba entre las primeras divisiones "Once Seminario" y "Aguilar Barbeño" dedicado al honorable cuerpo filarmónico que amenizó la brega con su selecto repertorio.

A las 3 de la tarde se dió comienzo a la partida, notándose mucho interés entre ambos equipos, pues trabajaron con tesón. Durante el primer tiempo el Seminario anotó 2 dos tantos a su favor. El equipo Barbeño hace lucidas entradas poniendo en peligro la meta seminarista, pero la defensa siempre bien colocada despeja su campo.

En el segundo tiempo ambos equipos demostraron sus aptitudes deportivas, anotándose cada uno un tanto a su favor. Obtuvo el triunfo el Seminario, por 3 tantos a 1. A las 4½ terminó tan lu-

cida y simpática partida, reinando entre los contendientes fraternidad y cultura.

Los vencedores fueron obsequiados por el honorable cuerpo filarmónico con una magnífica bola.

El Sr. Cura les colmó de finas atenciones, brindando a los equipistas con exquisitos refrescos, tosteles, helados y un sabroso café.

Los Seminaristas regresaron a las 6 de la tarde trayendo gratas impresiones de esa noble y pintoresca ciudad; y de esta suerte cerrando con broche de oro su gloriosa temporada deportiva, en la que no sólo ponen en ello su nombre como deportistas, sino también como gentiles y leales caballeros.

Un mirón

Concurso de Canciones Musicales

Por haber tenido varias consultas de diferentes maestros y artistas del país, respecto al concurso promovido por el Ministerio de Educación Pública para estimular la producción de cantos populares, me permito dar algunas explicaciones sobre este asunto.

En la reunión verificada el 27 de Octubre próximo pasado en el Ministerio, se resolvió lo siguiente:

1º—Cada año se abrirá un concurso para estimular la producción musical del país en sus diversos géneros y formas, tocándole este primer año el turno a las canciones populares.

2º—Las canciones deberán escribirse sobre poesías de autores costarricenses que expresen de preferencia situaciones o paisajes típicos nacionales.

3º—Las composiciones serán enviadas con sus respectivas letras, pudiendo tomarse poesías ya publicadas o inéditas.

4º—Debe dársele preferencia a ritmos hispano americanos que tengan más bien un sabor latino, quedando los autores en libertad también de crear un ritmo original, que pueda después convertirse en molde para ir formando una música típica nacional.

5º—Las composiciones deben ser enviadas en sobre cerrado bajo pseudónimo, al Ministerio de Educación Pública.

6º—Como el objeto del concurso es fomentar la música popular, éste será cabida al mayor número de autores, tanto profesionales como aficionados que tengan ideas musicales, siempre que las envíen debidamente armonizadas. Los aficionados podrán servirse de los conocimientos de un profesional para que sus trabajos se presenten correctamente.

El último decreto publicado en la Gaceta Oficial del 6 de Noviembre último, que lleva el número 40, señala como término para el Concurso, el 24 de Febrero de 1928.

Estoy en la mejor disposición de aclarar cualquiera duda.

San José, Diciembre de 1927.

J. Daniel Zúñiga

El Apostolado de la Oración

Invita por este medio a las Misas que se celebrarán en la Santa Iglesia Metropolitana, en el Altar del Sdo. Corazón, el Lunes 12 del corriente, a las 6, 6 y ¼ y 7 a. m. en sufragio del alma de nuestro muy recordado Director, el Ilustrísimo Sr. Obispo, Monseñor Juan Gaspar Stork.

María Inmaculada y la Eucaristía



Muy bellas y maravillosas relaciones existen entre la Virgen María y la Sagrada Eucaristía. El alma devota, con sobrado fundamento en la doctrina de la Iglesia, descubre armonías dulcísimas íntimamente ligadas, entre la Inmaculada y la Eucaristía. Aquellas expresiones del Sagrado poema del Cantar de los Cantares: «como el lirio entre espinas, así es la que me es cara entre las hijas de Sión; como el árbol cargado de frutos entre los árboles áridos de la selva, así es mi amado entre los hijos de los hombres.» son dos hermosísimas imágenes de María, la inmaculada, la santa, y de Jesús, el Hijo de la Virgen, el Santo de los Santos. Ella verdadero lirio de pureza, más blanco que los amos de la nieve, de perfumados aromas, y de pétalos intocables es la más bella flor del jardín cerrado. El, el más sazonado fruto, el más rico por su dulzura, que tiene todos los sabores, el que siempre vive en completa lozanía, es Jesús en el sacramento de su amor, en la Divina Eucaristía.

La Redención de la humanidad se llevó a cabo en la cruz, con la libre efusión de la purísima sangre del Hijo de Dios, y se continúa diariamente en la Sagrada Eucaristía, por la que se nos aplica el fruto de la Redención.

Jesucristo, víctima en la cruz, alimento nuestro en la Eucaristía, realizó estos dos grandes misterios en su misma y propia carne. La carne de Cristo, es la carne de María. La Iglesia, canta entusiasmada: Salve, verdadero cuerpo nacido de la Virgen María.

La Concepción Inmaculada, la Redención, la Eucaristía, ¡qué tres misterios tan íntimamente ligados en el pensamiento Divino! La Virgen María, limpia y pura en su concepción, nos recuerda la cruz y el altar. Ella fué preservada de la mancha del pecado por ser la madre de Dios, debía suministrar al Verbo Divino su carne y su sangre, y no podía ni un momento estar contaminada con el ábito pestilente del pecado.

El cuerpo santísimo de Nuestro Señor Jesucristo, que comenzó a formarse en el seno virginal de la Inmaculada, que fué desgarrado en el árbol de la cruz, y sigue inmolándose en el altar por nuestro amor; es el mismo. «María, dice un autor, es el campo donde se ha producido el trigo que, molido en el Calvario, produce su fruto en la Eucaristía.» «Si bebemos en el altar el vino que engendra vírgenes, añade San Bernardino de París, la cepa se plantó en la Concepción de la Virgen Santísima.»

María Inmaculada nos enseña a amar a la Divina Eucaristía, Ella nos habla de la pureza con que debemos acercarnos a recibirlo, y de los incendios de amor que deben consumir nuestros corazones al unirnos en la sagrada comunión. Admirable conexión esta de la Inmaculada y la Eucaristía, doctrina consoladora, que llena de dulzura a las almas piadosas que gustan de meditar a las puertas de los Sagrarios en estos dos puros y santos amores: el Corazón Eucarístico de Jesús y el Corazón Inmaculado de María.

¡Ay! con razón el pueblo cristiano, con ese instinto, con esa inspiración y clarividencia con que cree firmemente todos los dogmas sacrosantos de nuestra religión, repite y no se cansa nunca de cantar el más antiguo y el más popular de nuestros cantares, cuyas notas armoniosas sacuden el espíritu en las grandes exposiciones eucarísticas, a la hora de la bendición:

«Alabado sea el Santísimo Sacramento del altar y María concebida Sin pecado original.»

MANUEL ZAVALETA
Presbítero.

8 de diciembre de 1927.

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEOP
De venta en la Botica Vargas

PAVESAS

Impresiones de viaje

Por B. María Feo, (Edición completa). De venta en la Librería Universal.

¢ 4,50 el ejemplar.

Cámara Fotográfica Roll Tenger

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tiene a la venta BOTICA VARGAS

AÑORANZAS

Para Robertito y Francis

En el día de su Primera Comunión

Son cuentos viejos; de esos que se agarran al corazón y no lo dejan sino cuando la muerte nos hiela para siempre; mejor diremos, son dulces recuerdos de

Santorial

Jueves, 8.—San Macario, mártir.

FIESTA DE LA INMACULADA CONCEPCION DE LA VIRGEN SANTISIMA

En este día celebra la Iglesia la fertividad de la purísima Concepción de la augusta Madre de Dios, quien, habiéndola formado como la obra más cabal de su omnipotencia, la halló digna de su amor y de sus más dulces complacencias. Así lo declaró la Iglesia, por su oráculo infalible el sumo pontífice Pío IX, el día 8 de Diciembre de 1854. definición recibida en todo el orbe católico con las mayores demostraciones de devoción y alegría. Notoria es la devoción de los católicos a la Inmaculada Concepción de María, cuya fiesta fué siempre una de las más solemnes, principalmente desde el año de 1760, en que con autorización del papa Clemente XIII fué proclamada la excelsa Señora en este glorioso misterio Patrona universal. Los oradores sagrados empiezan sus sermones bendiciendo tan alto misterio con el «Bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento. etc.», y los fieles, al entrar en las casas, ensalzan también a María con el «Ave María purísima», contestándole «sin pecado concebida».

la niñez, estos que os vamos a referir; recuerdos llenos de ternura que nos rebalsan el alma de esa emoción santa que hoy experimentais vosotros al acercaros por primera vez a la Mesa de los Angeles y que nos hace revivir en todos sus detalles, la hora dichosa en que con piadosa unción, también nos acercábamos nosotros a recibir a Jesús Sacramento; allá, en una remota mañana del mes de Julio, cuando éramos tiernas crisálidas, ávidas de luz y de sol.

Y hoy, al veros tan felices, con esa alegría íntima de vuestros corazones, con vuestros trajecitos blancos, vuestros lazos de flecos dorados y vuestros rosarios de nácar como una guirnalda de rosas en capullo, que quisieran prenderse para siempre de vuestras almas inocentes, para perfumarlas, esos recuerdos viejos han florecido en el pensamiento nuestro que acaricia estas dulces escenas, como algo espiritual que rescucita al dulce calor de los días risueños que fueron. Esa escena se ha reanimado en lo más íntimo del alma y hemos sentido en este fresco amanecer de diciembre, la misma alegría que inundaba nuestras almas cuando, como vosotros hoy, hacíamos la Primera Comunión, allá en la derruida Iglesia de la Merced.

¡Oh, cómo recordamos aquellos días felices! ¡Oh como se llenan el alma y el corazón al recuerdo, a la evocación de aquellas horas plácidas que ya nunca más volverán! porque los años nos han sembrado de orugas el camino y aunque tengamos mucha fe y más esperanza,

siempre hay una sombra de penas hondas que nos oscurece la plena visión de aquellos días que fueron corolas de rosas marchitadas cuando el sol de mayo quemó sus pétalos.

Pero estos recuerdos, tejidos con los hilos del más puro afecto, no pueden desaparecer nunca, ellos son algo de nuestro propio ser, y atados han de irse con nosotros a la fosa, en donde serán la pálida lucisilla que alumbrará nuestra soledad y nuestro silencio, en aquella noche de olvido.

Así pensamos en esta hora en que vemos esfumarse, tan lejos, aquel día de fiesta y de regocijo infinito en que, trémulos y balbucientes, nos acercamos a recibir de las blancas manos de Monseñor Thiel, la Sagrada Forma en la que Jesús mismo se daba en alimento a nuestras almas infantiles, y entraba en ellas para embellecerlas y darles su virtud excelsa.

Nos parecía entonces, que el buen Obispo, el santo Obispo, arrancaba con sus manos unguadas un pedacito de cielo para darnoslo en la forma transparente de la Hostia Inmaculada, y que nosotros recibíamos en medio de una confusión, no sabíamos si de alegría o de temor; como si ella fuese un delicado pan celestial, que nos salvaría de todo mal pensamiento, haciéndonos el milagro de transformarnos en santos, como lo hizo con aquel San Estanislao de Koska, el santo niño de que tanto se nos había hablado en los días preparatorios, cuando el Padre Zúñiga nos daba su lección de Catecismo, en el salón parroquial.

Ah! entonces todos deseábamos ser tan puros y buenos como lo fue San Estanislao; todos deseábamos imitarlo en piedad y en virtud; en ese amor tan grande que el niño sintió por el dulce Jesús que venía a nuestras almas en la humilde forma de una hostia; de ese Jesús adorable, que tanto ama a los niños y al que se dió como rico manjar, transportado por los ángeles, cuando la fiebre le impide al pequeño Estanislao, acercarse con sus compañeritos a comulgar en el Altar; porque la víspera enferma de tal modo grave, que le es imposible darse esta dulce alegría, y entonces llora de dolor, llora de amargura y de tristeza y es tanta su aflicción y tanto sus ruegos, que, al despertar de un sueño, mira extasiado que el cielo se abre y que de allí bajan dos ángeles que traen en su mano el aureo copón que guarda las Hostias Consagradas, blancas y puras como los lirios y los jazmines, y que se aproximan a su lecho y le ofrecen la comunión, su primera comunión; en

Pasa a la cuarta página

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial,
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial.
Aritmética Comercial. Español Gramatical.
Práctica de Oficina. Inglés.
Arte de Vender. Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

Para juguetes bonitos y modernos
VISITE USTED EL
BAZAR del MERCADO
 DE JOSÉ ESQUIVEL
ESPECIALIDAD EN MUÑECAS

Los específicos de reconocida utilidad

Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.
 El otro es el «CALICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días.
 De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.

GRILLO HERMANOS
 PROPIETARIOS

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares y Material de Enseñanza
 de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & C^o)

Suscríbase al CORREO NACIONAL

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Leche Condensada

MARCA NIDO
 siempre fresca
 encontrará en el
Aguila de Oro
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador

Bolsitas para niños; todo número; todo color.
 TIENDA BENAVIDES Heredia

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido

SOLEIRA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343.—TELEFONO 277

Anúnciese en este diario

Folleto N^o 57

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE

zón de que no existían. En cambio el juego se encargaba de suplir esta ausencia abrasando villorios y aun aldeas de mediana importancia, que abandonaban inmediatamente los ocupantes para retirarse a las plazas que todavía se sostenían a las comarcas apartadas y remotas que se veían libre del azote de la guerra.

Los soldados habituados a luchar en el estado de Carabobo, comarca muy montañosa e irregular no sentían la marcha a través de aquellas vastas llanuras regadas por los numerosos afluentes del Orinoco, río que comenzaron a bordear al llegar a sus lindes. Esta marcha trabajosa y pesada, duró tres días al cabo de los cuales arribaron a San Fernando, población que había caído en poder de los americanos y en ella tuvieron noticia de que los españoles se habían parapetado en Maracaibo dispuestos a su cumbir hasta el postrer momento antes que entregar la plaza. Inquirió Balfour sobre el número de hombres que defendían aquel baluarte y le respondieron que su número alcanzaría a quinientos con armamento suficiente para un largo asedio y con la garantía de las baterías del fuerte.

Las fuerzas del general Balfour constaban de sólo trescientos hombres, aunque muy superiores moralmente a los españoles, ya que contaban con el incentivo de la confianza en sí mismos, por las muchas victorias con que se habían ceñido nuevos lauros a los muchos que ya tenían ganados. Poco importaba aquella diferencia numérica para hombres acostumbrados a batirse con facciones mucho más superiores. Preocupaba el ánimo del general Balfour la defensa que los contrarios enemigos tenían en su fortaleza y en sus máquinas de guerra, situadas tras las solidísimas murallas que circundaban la ciudad. No obstante el mayor peligro en la conquista de una fortaleza inexpugnable es aguijón para un corazón osado y valiente en sus ribetes de temerario. Por esto, después de consi-

derar maduramente el negocio con su estado mayor, el general Balfour acordó continuar la marcha y atacar de todos modos la guarnecida ciudadela. Esta arrojada determinación fué aprobada unánimemente, dejando para más tarde el plan de ataque.

La tropa descansó un día en San Fernando, habiéndose abastecido de víveres abundantemente durante su estada en dicha población.

Habiéndose puesto nuevamente en movimiento, aquel batallón llegó el 3 de julio a la vista de Maracaibo. La vanguardia compuesta por algunos pocos pero avisados hombres en vía de inspeccionar los movimientos del enemigo regresó trayendo buenas noticias y un prisionero, labriego de las inmediaciones que les confirmó los datos conseguidos anteriormente.

Las guarniciones españolas no parecían darse cuenta del peligro que las rodeaba. Desde un elevado promotorio en que se instaló Balfour con algunos de sus oficiales pudo observar las centinelas que descuidada y despaciosamente recorrían los terraplenes detrás de los cuales asomaban las negras bocas de los cañones.

—Esperemos a que la noche cubra con su negro manto estos baluartes—dijo el general a sus oficiales.—Entonces efectuaremos el ataque.

—Plausible idea—dijo un oficial.—¿Pero cómo podremos ganar esas murallas?

—Con un barril de pólvora—dijo otro militar.

—¡Demoñejo!—exclamó el militar.—¡Volar la muralla!

—Eso mismo—indicó el militar que antes había hablado.

Balfour ni dió ni negó su aprobación a esta idea, pero no la desechó, sino que estuvo reflexionando en sus ventajas e inconvenientes.

Eran las seis de la tarde. Desde aquella altura se percibía la hermosa ciudad postrero refugio del ya acorralado león de Hispania.

Oíase las campanadas dadas en la vieja catedral llamando a la oración y Balfour no pudo menos de descubrirse y caer de rodillas piadosamente a tiempo que su plegaria se elevaba a los cielos pidiéndole al Señor de los Ejércitos la victoria para su bando.

Capítulo XIX

El ataque a Maracaibo

Serían las diez de la noche, cuando Balfour sigilosamente se dirigía a la Vieja Ciudad. Había desistido del proyecto de minar una parte de la muralla y aptó mejor por escalarla lo más silenciosamente que posible fuera. Al efecto sus hombres portaban unas escalas de cáñamo para escalar la muralla.

Las nocturnas centinelas estaban muy distantes de esperar aquel súbito ataque y por esto descuidaban por entero la vigilancia. Maracaibo se hallaba en la más absoluta calma, entregado al reposo.

La dificultad estribaba en poder fijar las escalas. Arrastrándose la vanguardia como serpiente traicionera pudo llegar al pie de la muralla sin ser notada de vigilante alguno. Los soldados concibieron una feliz idea: colocándose en escalera humana, ésto es uno encima de los hombros del otro alcanzaron el parapeto. Una vez allí no fué difícil fijar dos escalas en un saliente del mismo: una para que los soldados subiesen, otra para que bajasen. Así pudo, ¡pásmese nuestro lector! franquear todo el ejército libertador la muralla sin ser notado de los centinelas.

Una vez en el interior de la plaza la tropa con el mismo orden, amparada por las tinieblas de la noche obscura y tenebrosa, se dirigió hacia el fuerte. Las calles se encontraban desiertas hasta entonces, lo cual facilitaba la atrevida empresa de los patriotas. Pero no sucedió lo mismo al llegar a las cercanías del fuerte. Encontrábase en estos parajes algunos trasnochadores y soldados. Una columna de soldados españoles que posiblemente haría la ronda de la Ciudad pasaba en aquel momento frente al fuerte y venta al encuentro del ejército libertador, armada de todas armas y luces.

—No tardarán en descubrirnos—dijo Balfour a su gente—y por ende sería una villanía cogerles desprevenidos. Demosles a comprender que aquí estamos.

—¡Viva la independencia!—gritaron todos los hombres de Balfour.

Al oír este grito que cual un solo hombre lanzaron los

Viene de la segunda página

tanto que una orquesta mágica y de músicas tenues, preludia los tonos de un himno extraño que llena de armonías el ambiente saturado de los perfumes exquisitos del incienso.

Así era premiada por Dios la piedad de aquel pequeño Santo; y de ella se nos hablaba como del más bello y hermoso ejemplo de virtud, para que todos quisiéramos imitarlo y merecer también el privilegio de ser visitados por los Angeles que acompañan al Divino Infante que con lazos cautivadores atrae el corazón de los niños, que son sus hermanitos; para habitar en ellos como en un palacio de cristal, porque eso es el alma inocente y buena de los niños; torres de cristal, en las que resplandecen todas las virtudes.

... Sea cada uno de ustedes, un San Estanislao, nos decía la maestra de Catecismo, a tiempo de que nos regalaba preciosas estampas con la efigie del dichoso niño.

Y en verdad, cuanta fué la ternura experimentada en aquel sublime instante de nuestra Primera Comunión; feliz dichoso y alegre minuto cual ninguno en la vida, porque jamás ha sido tan pura y bella la impresión de nuestro espíritu como en aquel momento; por eso su recuerdo será grato como los manojos de reseda que nunca pierden el perfume fragante de la montaña.

Esa dulce efusión del sentimiento no desaparecerá jamás de nuestro pensamiento; hay en ella todo el encanto místico de una delicada poesía, los fulgores irisados de una fe toda amor, el aroma exquisito de los primeros años, arrullados por los besos de nuestra madre, de sus caricias, y de sus lágrimas; porque la buena madrecita lloraba de gozo en aquel dichoso momento, lloraba de placer; porque las madres solo saben llorar, es así como mejor y más santamente saben expresar todas las ternuras de sus almas sensibles y delicadas; lloran de gozo, lloran de dolor; su llanto es bendito como el agua de las fuentes del Hebrón, en ellas está toda salud y toda dicha de la tierra.

Ellas, esas abnegadas madres para las que no hay palabras de elogio conque pudiéramos glorificarlas, han hecho de las lágrimas el silencioso refugio de todos sus sentimientos; por eso lloran, por eso vemos correr sus lágrimas como un arroyuelo sobre sus mejillas, cuando un gozo extraordinario palpita en sus almas sensitivas; así es como mejor expresan sus intensas emociones; por eso lloraba también ella, cuando una mañana, plena de hermosura y de colores, nos acercábamos con el

alma iluminada por la piedad, a recibir esa migajita de cielo que se nos ofrecía al pie del Altar de la Virgen, que nos miraba desde su Trono cuajado de azucenas, risueña y complacida; así como os miraba a vosotros también esta mañana cuando entró en vuestras almas puras bajo la humilde especie del Pan, la Majestad infinita de un Dios Eterno; de Jesús, perpetuo prisionero de los Tabernáculos, que ama con delicia a los niños y que bien quisiera habitar siempre en sus tiernos corazones, como si ellos fuesen su más leal refugio de amor; seguro de que en ese rinconcito jamás habría de ser traicionado; porque en ellos no hay odios, ni envidias, ni bajezas de ninguna especie, porque sois, oh encantadores niños, copas repletas de cielo, como pajarillos de un jardín de hadas, que solo saben desgarrar cual una cascada de plata, el arrullo de sus trinos y gorgoros armoniosos, conque cantan su eterna dicha.

Y esta alegre fiesta de vosotros, también nos ha hecho pensar en aquella ya lejana hora de nuestra niñez, en la que, la dulce viejecita que ya se marchó para siempre, nos acompañaba en aquel acto piadoso con sus fervidas oraciones que leía en un desfoliado *Flavigne*, mientras corrían sus lágrimas, que nosotros veíamos como manso correr de luz celestial que nos lavaba de toda culpa y de todo pecado.

Oh recuerdos tiernos y bellos de nuestra niñez, cómo os prendisteis para siempre en lo más delicado de nuestro ser. Oh piedad, oh fervor, oh, virtud de aquellos años felices; cómo os echamos de menos en esta hora evocadora; cómo reviven aquellas escenas íntimas, cuando contemplamos a estos niños con sus blancos trajecitos, sus lazos de flecos dorados como las ilusiones nuestras en aquellas horas que debieron ser eternas.

Pero ya todo acabó; los años son como una grua despiadada y cruel, que va destruyendo poco a poco, esa enorme montaña de ilusiones y de ternuras para dejar solo un informe montón de escombros y de ruinas morales; tierra árida y cruda en donde sólo brotan pálidas flores de recuerdo que nos llenan el corazón de pena y de dolor.

Esta filosofía nos ha traído el íntimo convencimiento de que solo una alegría hay, solo un amor, solo una ternura sincera e inagotable y esa es precisamente la que hoy experimentáis en el fondo de vuestras almas, blancas y límpidas como los lienzos del altar, iluminado por los cirios y por las célicas sonrisas

de los serafines que os acompañaban en el acto más sentido y evocador de la vida: éste que acabáis de cumplir en esta fresca y rumorosa mañanita de diciembre; cuando el mundo canta alborozado la fiesta de María, la fragante azucena de los valles de Sión, en cuyo cádiz palpita el espíritu Divino de Jesús, y cuyos pétalos transparentes son como el manto de gracia que protegerá siempre vuestros corazones buenos y generosos y a los que, el fervor de este día, imprime mayor hermosura y encanto; porque hay brillos del cielo en ellos, alegría santa en vuestros semblantes y amor en vuestras almas inocentes.

Sed siempre así; que esa dulce fe cristiana jamás os abandone, que ella sea como un sol esplendoroso que os alumbré en todos los momentos los senderos de la virtud, y para que ese tierno Jesús Sacramentado, que hoy las habita, no tenga jamás que alejarse entristecido; porque también vosotros le abandonáis con ingratitud. He allí las viejas historias, las añoranzas, los cuentos, que no por viejos ha perdido su seducción y dulzura, y que hemos extraído de la arquilla de los recuerdos de antaño, para decíroslos en este día de vuestra Primera Comunión; en tanto nos quedamos rumiando el dolor que nos dejan las historias queridas que tienen algo de nuestro corazón y mucho de nuestra propia alma sentimental.

OLIVERIO NOEL.

8 de Dic. 1927.

Invitación y honor que agradecemos

Señor Director del Correo Nacional.

Señor:

El Presbítero Carlos Meneses B., Antonio María Brenes, Pedro Barahona, Juan Navarro F., Adolfo Romero, miembros propietarios de la Junta Edificadora de la Iglesia de Concepción de Cartago, tienen el honor invitar a Ud. y estimable familia a la BENDICION SOLEMNE del TEMPLO PARROQUIAL. Le ruegan se digne aceptar el alto honor de PADRINO en la augusta ceremonia de la BENDICION, que habrá de verificarse el día 8 de Diciembre de 1927 a las dos de la tarde, bajo la presidencia del Ilmo. y Rvmo. Señor Obispo Doctor Don Claudio

María Volio y Jiménez. En esta memorable ceremonia se condecorará con medalla de oro al Maestro don Valerio Córdoba, a cuya iniciativa y hábil dirección debe nuestro pueblo de Concepción del Tejar un templo único en su estilo en Costa Rica.

Concepción de Cartago, diciembre de 1927.

Notas Sociales

Viajeros

—Procedente de la ciudad de Heredia estuvo ayer en esta capital el Lic. don Alfredo González Flores.

—Regresó de Alajuela el Dr. Roberto Quesada.

—De Sardinál de Guauacoste se encuentra de temporada en esta capital el joven Luis Casas.

Suscríbase al CORREO NACIONAL

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un ticket para participar en la Rifa de Navidad

Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA